

2019 年度 PRC 情報意見交換会 報告

開催日： 2019 年 6 月 27 日（木）

会場： 第一三共㈱ 品川研究開発センター

内容： RI 業務、従事者管理、管理効率化に関する情報交換

参加者： 16 名（12 施設）

台風が近づく中、第一三共株式会社の頑丈なビルに RI 管理業務に携わる 16 名の関係者が集まりました。本会を開催するため、事務局が参加者の疑問点



を事前に集約し、それぞれの事案に対する各社からの回答を取りまとめたリストを用意して下さいました。周到に準備がされていたおかげで、効率よく疑問点が解消されました。また、クローズドな情報交換会ならではの、少し不安に思っていたものの今さら聞きにくいこと等を相談することが出来る有意義な会であった

と思います。

今回は予防規程改定で話題になった緊急時の対応について実際の取り組みの紹介がありました。大規模事業所ならではの地元との対応や訓練はとても勉強になりました。小規模施設でも、地域の消防署や警察署と事前に情報を共有し、緊急時の協力体制を構築しておきたいと思いました。また、各事業所での RI 管理の体制及び設備が想像以上に異なっていることを知ることができました。



今後の弊社の運用及び改良に取り入れて行きたいと感じました。

会議室での情報交換会は終了しても、食事とお酒を頂きながらの情報交換は続き、仕事以外の話題も交えながら楽しい時間を過ごすことができました。今後の RI 管理を実施していくための頼もしい先輩方と企業の枠を超えた横の繋がりを築ける実りある会でした。



今回の情報交換会の開催を取り仕切ってくださった第一三共株式会社の反保様及び増田様には深くお礼を申し上げます。また、多くの情報を提供くださった参加者皆さんにもお礼を申し上げます。

和田 雅志（日本たばこ産業株式会社）

2019 年 PRC 情報意見交換会 その他の参加者の感想



日々業務を行っていく中で疑問に思う事があった場合、過去の経験や参考書を頼りに最善の方法を考えていくのですが、放射線施設の管理についての情報は少なく自社で試行錯誤を繰り返すことがあります。その中で、他施設の情報を伺えるということは判断の幅が広がり、改善の手助けになる情報も多く得ることができました。複数の施設で同じような疑問を持っており、同じような対応もあれば全く異なる考え方もある。まだまだ、改善の余地があることを実感しました。反保さん、関係者の皆様、ありがとうございました。



今回のセミナーでは日頃自分が悩んでいる事項のほか、法改正及び予防規程変更にタイムリーな教育訓練内容、主任者の役割分担、緊急時対応について警察や消防との情報共有、最近の立入検査等についてお話を伺う事ができ、実際に RI 管理に携わっておられる経験豊富な皆さんのが集まり直接お話できる情報交換会だからこそ聞けるお話もあり、大変勉強にもなりました。

この様な情報交換会に参加し、得られた情報を持ち帰り、自社の運用を見直すことも、業務の改善活動に繋がると思いますので、この様な機会を大切にして行きたいと思います。



RI 管理を担当して間もなく、提供できる情報も限られている中、非常に貴重な情報を伺うことができました。他施設の状況を伺う事も初めてで大変参考になりました。また、資料が大変解りやすく運営いただいている皆様のご尽力に感謝申し上げます。

今後は経験が少ないながら課題・情報提供に参加できるよう、日々の RI 管理業務の理解を深めて行きたいと考えております。



他社情報に触れる貴重な機会であったこと、また、予防規程変更期限を控えている段階での開催という点で非常に有意義でした。というのも、弊社はまだ予防規程の変更が終了しておらず（6 月下旬時点）、この時期に予防規程変更についての他社の考え方について触れて、大いに参考になった点が多くあったからです。例えば、災害時、危険時の対応、情報提供については、今回の変更の目玉の一つであり、従来は他社の考え方を聞く機会はほぼなかったのですが、クローズドの意見交換という機会では遠慮なく聞くことができました。

最後に、大変貴重な機会を企画運営いただいた事務局、世話人の方々に御礼申し上げます。また、遠慮なく聞く環境を醸成いただきました全ての参加者の方に感謝致します。ありがとうございました。



ちょうど法改正を受けた放射線障害予防規程の提出期限前ということで、教育訓練の時間、複数主任者の役割分担、情報提供といったことへの各社の考え方が伺えました。自社とは異なる視点から眺めることによって見逃していた課題が浮かび上がるとともに、他社も同じような悩みを抱えているという連帯感、さらには現状では如何ともし難いという詮方なさの入り混じったような感想を持ちました。また、新法令下での立入検査に関する最新情報も紹介していただき、有意義な会合でした。

貴重な情報を提供してくださった皆様、回答の取りまとめ等の事前準備と会場の提供をしてくださった皆様には特に感謝を申し上げます。



普段はなかなかかがい知ることが出来ない、各社さんの RI 管理業務の実施方法や運用について、深く意見交換でき、大変有用な会でした。法令は定められているのですが、そのなかでの各社さんの管理や運用の工夫を知ることができました。また、事前のアンケートに分野ごとに各社からの質問事項が取り纏められており、各社さんがどういう点を知りたがっているかを事前に把握でき、また意見交換会も大変理解しやすく、大変有用な会だったと思います。また機会がありましたら、是非参加したいと思います。



今回、予防規程の改正を受けて、法令・社内の予防規程を見直しましたが、その際、法令の解釈や自社でのやり方が妥当かどうか、いろいろと疑問に思う点がございました。情報意見交換会では、事前アンケートをやっていただいたことで、疑問点は全て確認することができました。また、当日は焦点を絞って、より深い議論ができました。普通に仕事をしていると他社事例・考えを聞く機会はほとんどありませんので、本会は非常に有意義な会でした。どうもありがとうございました。



「知りたい情報、意見が欲しい項目等」を事前に回答する段階から、弊社における放射線管理業務の現状を見つめるよいきっかけを与えていただきました。各社における問題意識、質問および質問への回答の内容は、たいへん興味深く、また、当日における更に具体的な情報交換、意見交換は、クローズならではの本音のやりとりとなり、放射線管理業務における改善および効率化のための工夫について検討を進めるうえで、とても参考になりました。更に、初めて参加された方も含め、参加者の皆さんと懇親会において交流することができ、有意義な時間を過ごすことができました。

事前回答集計等準備を進めていただいた事務局および参加者の皆様にあらためてお礼申し上げます。今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。



今回の情報交換会では、日常から事業所が抱えている悩みや問題点又は不満に思うことなど前回にも増して率直な意見交換ができたと思います。自分はもとより参加した皆さんにおかれでは、つかえていたものはそれ違えど溜飲が下がった方も結構いらしたのではないかと感じています。

やはり横のつながりによる情報の往来の大切さを再認識させられました。立入検査やもしもの時に役立つネットワークつくりのためにも年に2回ほどいいからこういう機会があるといいですね。

また、いろんな情報をやりとりしましょう。よろしくお願ひします。



情報交換会には、毎回参加させていただいておりますが、毎回、新しい発見があり、皆さんの知識・経験の深さに感心するとともに、自身の不勉強さに気づかされます。

近年、製薬企業では研究環境が驚くスピードで変化しています。RI管理でも変化が求められ、新しい不安・悩みが日々生じています。この会では、同業他社の皆さんと、そのような不安・悩みを共有することができるだけではなく、解決策までも聞ける大変貴重な場であります。有料にしてもいいのではないかと思うくらいです。このような会を開催していただくには多大な努力があってのことだと思います。関係者の皆様にあらためてお礼申し上げますとともに、きわめて微力ですがご協力させていただき会を継続していくべきと考えています。



情報意見交換会参加の大きなメリットは、事業所の抱える課題や悩みに対して、他の事業所がどのように対応しているかを客観的かつ的確に知れること、また更なる疑問や関心がある場合、その場で経験豊かな先輩方や同朋の皆様方と意見交換を行い、的確なアドバイスを得られることにあるかと思います。例年助けられる身ですが、いつかはギブアンドテイクで皆様のお役に立てるよう、精進したく思います。今年度も大変有難うございました。



日頃、疑問に思っていることや課題等をざくばらんに意見交換できた有意義なセミナーでした。特に、直近の立入検査の事例、消防・警察との協議の話題は参考になりました。他事業所の考え方を知ることで、管理の方法にも幅ができたように思います。

企画、集計、会場の準備を担当していただきました幹事の皆様に感謝いたします。



この度、情報交換会には初めて参加させて頂きました。今回は、普段管理業務をしていく中で生じた疑問について意見交換できる場であり、他社の皆様がどのように管理されているのか知ることが出来ましたので大変勉強になりました。今後の自社での管理業務に役立て行きたいと考えております。また、今後も機会がありましたら、参加し勉強させて頂きたいと考えております。

この度はこのような機会を頂きまして、本当にありがとうございました。



前回に引き続き2回目の参加となります。今回は、RI管理の担当者が、日頃管理をおこなう上で疑問に感じていること、他社ではどのように管理しているか確認してみたいことを事前に出し合い、各項目について情報共有した。自分が知りたかった情報はもちろん、それに加え、他社ではどのような点に注意しながら管理しているのかを知ることができ、今後の管理に生かせる有益な情報を得ることができました。今後も定期的にこのような機会を作りて頂きたいです。今回は、このような企画をご準備頂き本当にありがとうございました。



初めて参加させて頂き、とても勉強になりました。自分のところの設備及び管理しか知らず、現状が当たり前と思い仕事してきました。しかし、他の施設の状況及び考え方聞くと想像以上に異なっており驚かされました。多くの情報が交換され、何を守り、何を切っていくかを考えさせられる会がありました。非公開ならではの、今さら聞きにくい質問や聞いてはいけない?と思ってしまうような相談までができる関係が培われているこの様な集まりはとても貴重であると思います。

今後もこのような取り組みが定期的に行え、諸先輩方と交流が持てるることを望みます。これからもよろしくお願いします。



正式には聞きにくいRI管理上のいろいろな疑問について、ざくばらんな意見交換ができたのではないかと思います。主任者の事業所内の責任は大きいですが、特に選任主任者が少ない施設では主任者個人の判断に委ねられるケースも多いかと思われます。判断に悩む疑問については、このような横の繋がりの中で解決し、今後も情報意見交換を続けて行けたらよいのではと思います。皆様お疲れ様でした。